

Communiqué de presse

Paris, le 13 décembre 2013



Anne-Catherine Robert-Hauglustaine nommée Directrice générale de l'ICOM

Le Conseil international des musées (ICOM) a le plaisir d'annoncer la nomination d'Anne-Catherine Robert-Hauglustaine au poste de Directrice générale.



Titulaire d'un doctorat en histoire des sciences et des techniques de l'École des hautes études en sciences sociales (EHESS) de Paris, en France, Mme Robert-Hauglustaine est actuellement Directrice adjointe du Jardin des sciences de l'université de Strasbourg, en France, et Vice-présidente de l'European association for Science Events and Science Festival (Eusea). Elle a travaillé pendant près de dix ans au Musée des arts et métiers à Paris, en France, notamment comme Directrice du département des expositions et des éditions, de 2000 à 2007, et comme Rédactrice en chef de la revue du musée de 2001 à 2008. Son engagement au sein de l'ICOM et de la communauté muséale internationale remonte à 15 ans,

lorsqu'elle est devenue membre de droit du Conseil d'administration du Comité national français de l'ICOM. Durant son mandat en tant que membre du Bureau (de 2007 à 2010), puis en tant que Présidente (de 2010 à 2013) du Comité international de l'ICOM pour les échanges d'expositions (ICEE), Mme Robert-Hauglustaine a participé à différents projets d'expositions internationales. Elle est aujourd'hui enseignante associée à l'Université Paris-1 Sorbonne.

La nomination de Mme Robert-Hauglustaine a été approuvée lors de la 127e session du Conseil exécutif, qui s'est tenue le 12 décembre dernier à Paris, en France. Elle prendra officiellement ses fonctions le 1er mai 2014 et, d'ici là, travaillera avec Hanna Pennock, Directrice générale par intérim de l'ICOM, afin d'assurer une transition en douceur et de conserver des liens étroits avec les partenaires de l'ICOM.

Élue Trésorière de l'ICOM lors de la 28e Assemblée générale de l'organisation, qui a eu lieu à l'occasion de sa 23e Conférence générale, à Rio de Janeiro, au Brésil, en août 2013, Mme Robert-Hauglustaine quittera ce poste le 30 avril 2014. Un nouveau Trésorier sera nommé par le Conseil exécutif lors de sa prochaine réunion, les 4 et 5 avril prochains, conformément aux Statuts de l'ICOM.

« La modernisation des instances de l'ICOM et la mise en place de la restructuration du Secrétariat général sont en parfaite adéquation avec la stratégie soutenue par nos membres élus », a déclaré Mme Robert-Hauglustaine. « La gestion des ressources humaines et financières au Secrétariat général et la mise en application du plan stratégique 2014-2016 seront les axes prioritaires de mon action comme Directrice générale au cours des trois prochaines années. »

L'ICOM en quelques mots

Créé en 1946, l'ICOM (International Council of Museums) est une organisation internationale non gouvernementale en relation formelle d'association avec l'UNESCO. Au sein des Nations Unies, elle dispose d'un statut consultatif auprès du Conseil économique et social. L'ICOM est la seule organisation internationale représentant les musées et les professionnels des musées à l'échelle mondiale.

L'ICOM c'est :

- ◉ Un forum diplomatique rassemblant des représentants issus de 137 pays et territoires
- ◉ Des standards d'excellence pour les musées notamment en termes éthiques avec son Code de déontologie pour les musées
- ◉ Un réseau unique composé de 30 000 professionnels des musées à l'international Un centre de réflexion mondiale composé de 31 comités internationaux représentant les spécialités des musées
- ◉ Des missions de service public international notamment dans le cadre de la lutte contre le trafic illicite des biens culturels et les programmes d'urgence en cas de catastrophes naturelles ou de conflits armés.

Site officiel : <http://icom.museum>

Pour tous les sujets liés à la communauté muséale ou pour une interview avec la nouvelle Directrice générale :

Secrétariat général de l'ICOM, icom.presse@icom.museum, +33 1 47 34 35 30